
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

『挨拶の意味』 

                教頭 後藤 章夫 
 

2月17日（月）に前期児童会役員選挙がありました。立候補した

子どもたちは、演説において、公約を掲げます。「笑顔いっぱいの学

校」「いじめのない学校」「やさしさあふれる学校」等、自分が理想

とする学校をめざして、どんな取組をするのかを具体的に発表してい

ました。中でもほとんど全員の立候補者が公約に掲げていたのが、

「挨拶の素晴らしい学校」です。現在の第一小学校の挨拶も良いとは

思うけれども、もっと元気な、もっと心のこもった、もっと積極的な挨拶をできるようにしたいと

力強く演説していました。本当にその通りだと聞き入ってしまいました。 

 

さて、ではなぜ挨拶は重要なのでしょうか。 

ある研究によると、ロボットや人工知能、自動車の自動運転などの技術が現実的になり、10～

20年以内に日本の労働者の仕事の約50％がロボットや人工知能により代替できるようになるとい

うことです。単純労働はおろか、専門性などを必要とする職業も機械が行う時代が来るというので

す。そして、現在の小学生が就職する頃には、まったく想像もできないような職に就くことになる

かもしれないとも予測しています。こうした時代を生きる子どもたちにとって、ペーパーテストで

よい点数を取り、よい大学に進学するという従来の考え方では、もはや通用しなくなる時代が到来

するかもしれません。必要なのは単に知識・技能を覚えることだけではなく、習得した知識・技能

をどう活用するかであり、多様な人々と協働して何かを成し遂げる能力が大切だということです。

つまり人間にしかない「感情」「想像」「人と関わることで生まれる経験」を今まで以上大切にする

必要があります。その基盤となるのが挨拶です。 

 

挨拶はコミュニケーションとして肝心な最初の第一歩です。なぜならば、挨拶をすることによ

り、相手によい印象を与え、人間関係が向上します。さらに、相手との会話のきっかけとなりま

す。また、お互いの緊張をほぐす効果もあります。 

その効果を高め、よりよいコミュニケーションとなる挨拶にするために… 

① 笑顔で明るく挨拶します。 

② はっきりと挨拶します。 

③ 相手の目を見ながら挨拶します。 

 

 今後も第一小学校は、挨拶の素敵な学校をめざし、教職員と子どもたちが

一丸となって取組を進めます。ぜひ、ご家庭においてもご協力をお願いいたします。 

 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）  〇心もからだも たくましい子（体） 

                               

                                    発行責任者 校長 佐藤直己 
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第一小フェスティバル開催 

 ２月７日（金）に「第一小フェスティバル」が

ありました。６年生が準備したお店で、下級生が

わくわくしながら遊びます。6年生は、計画の段

階から、下級生を喜ばすためには、どのようなお

店がいいのかよく考えていました。アスレチッ

ク、クイズ、手品、ストラックアウト、お化け屋

敷、紙飛行機とばし、物あてゲーム、バスケット

シュート、迷路等、子どもたちにとって魅力いっ

ぱいのお店が体育館に並びました。また、さすが

は 6 年生。一生懸命声をかけ、コミュニケーシ

ョンを図りながら進めていました。そのため、お

客さんとして参加した下級生も大満足。あらた

めて 6年生の魅力を再確認したようです。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校入学説明会 

 ２月４日（火）は、６年生が中学校入学説明会

に参加しました。学校生活やきまりについて説

明を受けました。また、校舎内の見学や中学校の

授業も体験しました。４月からの新しい環境で

の学校生活がより一層楽しみになったと思いま

す。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

新児童会役員決定！～期待いっぱい～ 
 ２月１７日（月）に前期児童会役員選挙があり

ました。今回は、３年生も参加して行われました。 

どの候補者も自分のめざす第一小学校、そして

そのための取組について、しっかり発表してい

ました。本当に素晴らしい演説でした。投票する

子どもたちもかなり迷ったと思いますが、結果

としては下記の子どもたちが当選しました。立

候補したみんなの分も全力でがんばってほしい

と思います。 

会長 ５年２組 寺田 舞祭さん 

副会長 ５年１組 図司 鈴音さん 

副会長 ４年２組 四十坊心太さん 

書記 ５年１組 小嶋里陽夏さん 

書記 ４年１組 小山 醍也さん 

書記 ３年１組 郷  和杜さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スノーチューブスライダー開催 
 2月 15日（土）に一笑サポーターのみなさん

によるイベントが開催されました。学校の築山

でのスキー学習が終了したので、それを利用し

てチューブ滑りを行いました。また、冷えた身体

をあたためるためにコーンスープとお汁粉も用

意してくださいました。朝７時から、調理をした

り、築山を何度も滑って固めたりと、サポーター

のみなさんは大忙しでしたが、イベントに 120

名を超える方が参加して下さり、その楽しそう

な顔を見て大満足でした。今後もぜひ素敵な活

動を企画して下さることを願っています。あり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 次年度、小学校では新学習指導要領が完全実

施となります。そのため、プログラミング教育が

スタートしたり、５・６年生において外国語が教

科として新設され、授業時数も年間 35時間（外

国語活動）から 70時間になったりと、様々な面

で変化があります。また、教職員の働き方改革に

関わって、国や道から下記の目標達成が示され

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 そのため、各学校においては教育活動の見直

しを進めています。 

 江別第一小学校においても、職員間での議論

はもちろん、コミュニティ・スクール運営委員会

や PTA役員会・運営委員会、懇談会にも提示さ

せて頂き、ご意見をお聞きしてきました。 

その結果、次年度において下記の通り、学校の

教育活動に変化がありますので、ご理解願いま

す。なお、質問等ございましたら、学校にご連絡

頂ければ幸いです。 

 

子どもたちの安全確保 
◎食物アレルギーによる事故防止のために 

 ・遠足等でのおやつ交換を禁止します。 

 ・ご旅行に行った際等、学級へのお土産は禁止 

します。 

◎玄関解錠時刻が 8時になります。 

（現在 7時 50分） 

8時から 8時 10分に教室に入ります。 

→職員の出勤時刻が 8時のためです。 

 

教室配置 
◎新 1年生の教室の場所が、現 2年生の場所に 

なります。新 2年生は現在の場所のままにな 

ります。 

 

 

 

 

 

授業時数確保 
◎４・５・６年生は６０分授業がスタートします。 

 ・基本として月、火、水の最後のコマを 60分 

授業とします。 

◎運動会の種目が変わります。 

 ・全校種目と運命走がなくなります。その分運 

動会スタートの時間を遅くします。 

  →体育の授業時数の関係で、できることも 

限られてきます。 

 

働き方改革～子どもと向き合う時間の確保～ 
◎家庭訪問を希望制にします。ただし、1年生と

なかま学級は原則として全家庭実施します。 

 ２～6年生を希望制とします。 

◎学年学級通信を一本化します。 

 ・週 1回発行する学年通信に各学級の様子も 

掲載します。 

◎学校閉庁日を実施します。 

 ・夏休みや冬休みに年１０日間設定します。 

閉庁日は学校に教職員が全くいない状態に 

します。 

◎定時退勤日を月 2回設定します。 

 ・本校の教員の勤務時間は 8時から 16時 30 

分です。定時退勤日には、全職員が 16時 30   

分に退勤します。 

◎会議の回数を減らします。 

 ・特に、職員朝会を廃止し、子どもと一緒に朝 

読書や朝学習をスタートします。 

 

その他 
◎６年生の修学旅行 

 ・宿泊先がルスツのホテルになります。 

  →次年度はサンパレスホテルが改修工事を 

予定しているためです。 

◎5年生の宿泊学習 

 ・次年度は 8月に実施します。 

   

◎標準学力検査（NRT）を 2年生から 6年生ま 

で実施します。 

・6年生も実施することにより経年変化がわ 

かり、実態を細やかに把握できるためです。 

 

今後検討していくこと 
◎PTA活動の在り方についても検討していきま 

す。 

 

働き方改革の目的 

◎子どもたちが楽しくてわかる授業づくりを

進めるため 

◎子どもたちと向き合う時間を確保するため 

◎先生が子どもたちのために持続可能な働き

方をするため 

働き方改革の目標 

◎超過勤務時間を 1 ヶ月で 45 時間以内とす

る。（1日換算で約 2時間以内の超過勤務と

なります） 



 

 

 

2月 17日（月）に、7名のボランティアの方

にご来校頂き、１年生に昔遊びを教えて下さい

ました。お手玉、パッチ、だるま落とし、けん玉、

こま、あやとり、おはじきゴム跳び等、たくさん

の遊びを教わりました。子どもたちの中には初

めて経験した子もいて、遊び方を聞きながら、楽

しそうに取り組んでいました。 

 元気いっぱいの子どもたちと 3 時間も触れ合

って下さったボランティアのみなさんに心より

感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

いよいよ本校のリーダーとして活躍してくれ

た 6 年生が卒業します。各町内会に卒業式のご

案内をいたしましたが、ぜひ、子どもたちの姿を

ご覧頂けることを願っております。 

日 時  ３月１９日（木）  

午前９時３０分より 

 会 場  江別第一小学校 体育館 

 その他  式場へのご案内は９時２０分を予定 

       ９時１０分頃までにご来校下さい 

 

町内会の新役員体制をお知らせ下さい 

今年度も、各町内会の皆様には、子どもたちの見

守り活動や資源回収へのご協力、そして行事や参

観日、一斉公開日にご来校頂き、誠にありがとうご

ざいました。次年度も地域と共に歩む学校づくり

を進めていきます。そのため、令和２年度における

各町内会の役員体制についてお知らせください。

特に、行事のご案内や毎月の学校便りをお配りす

る方（会長・総務係の方等）が変更になる場合は、

先月発送しました文書にご記入後、FAX等でご返

信下さい。ご協力願います。 

 

 

 

日 曜 行事内容 
１ 日  

２ 月 ６年生を送る会（中休み～３時間）  

４～６年６時間授業 

ＳＳ１運動（３・４年） 

３ 火  

４ 水 卒業式練習（卒業生） 

５ 木 卒業式練習（在校生）  

読み聞かせサポーター 

６ 金 卒業式練習（卒業生） 

７ 土  

８ 日  

９ 月 ４～６年６時間授業 卒業式練習（在校生） 

卒業式会場装飾作業（６校時５年生） 

図書返却週間～13日 

10 火  

11 水  

12 木 卒業式全体練習 読み聞かせサポーター 

13 金 江別市内中学校卒業式 

14 土  

15 日  

16 月 ４～６年６時間授業  職員会議 

17 火 卒業式全体練習   6年大掃除 

18 水 卒業式会場準備（5年 6時間目） 

19 木 第４回卒業式（１・２年生お休み） 

20 金 春分の日 

21 土  

22 日 資源回収日 

23 月 図書館閉館    

24 火 全校 5時間授業 大掃除 5時間目 

25 水 修了式 離任式 

26 木 年度末休業～4月 6日 

27 金  

28 土  

29 日  

30 月  

31 火  

 

 

 

 

 

 

土曜開放（３月） 

３月に学校開放はあ

りません。 

心の相談室（３月） 

２日/５日/９日/１２日/

１６日/１９日/２３日 

【保護者・地域の皆様へ】 

◆今年度最後の SS1運動が 3月 2日（月）に予

定されています。担当学年は３・４年生の保護者

の方としていますが、他の学年の保護者の方・地

域の皆さんのご協力も大歓迎です。冬はどうして

もご協力頂ける方が少なくなります。子どもたち

の安全確保のため、ご協力をお願いいたします。 

 


